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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DO DEPARTAMENTO DE ODONTOLOGIA 1 

RESTAURADORA DA FACULDADE DE ODONTOLOGIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL 2 

DEMINAS GERAIS, REALIZADA EM 12 DE DEZEMBRO DE 2019INFORMES: 3 

PAUTA:  4 

SESSÃO I 5 

Pauta Única 6 
-Homologação do resultado da eleição para uma representação da classe de titular junto à Câmara 7 

do Departamento de Odontologia Restauradora ocorrida em 10 de dezembro de 2019, conforme 8 

Edital 24/2019 de 21 de novembro de 2019, da Diretoria da FAO/UFMG. 9 

SESSÃO II 10 
1. Aprovação da ata da reunião ordinária da Câmara Departamental realizada em 22 de novembro 11 

de 2019. (em anexo). 12 

2. Homologação de atos aprovados “ad-referendum” no período de 23 de novembro a 11 de 13 

dezembro de 2019. 14 

3. Discussão e deliberação sobre a destinação da vaga de expansão concedida. Arrazoados das 15 

áreas (em anexo); 16 

4. Deliberação final sobre os formatos dos editais dos concursos  17 

5. Deliberação final sobre arrazoado para alteração do regime de trabalho de uma das vagas para 18 

encaminhamento à Congregação e posteriormente à CPPD e reitora;  19 

6. Parecer sobre Projeto de Pesquisa: Prevalência e fatores de risco para a perda dentária 20 

relacionada à sobrecarga mecânica, de interesse do Prof. Danilo Rocha Dias (Relatora Profa. 21 

Lia Silva). Trata-se de desmembramento do projeto apresentado quando da nomeação do 22 

docente (parecer em anexo). 23 

7. Parecer sobre o Prestação de Serviços de interesse do Prof. Marcos Daniel Septímio Lanza – 24 

Consultoria na área de Prótese Dentária (Relator Prof. José Augusto Cesar Discacciati). 25 

8. Parecer sobre a alteração dos pré-requisitos da Disciplina Dor Oro-Facial e Oclusão de interesse 26 

do Prof. Marcus Vinícius Lucas Ferreira. (Relator: Prof. Herbert H. Sander) parecer em anexo. 27 

9. Outros assuntos: 28 
11 horas - Homenagem aos docentes aposentados no segundo semestre de 2019-Prof. João Maurício 29 

Lima de Figueiredo Mota e Profa. Vera Lúcia Silva Resende. 30 

 31 
Aos doze dias do mês de dezembro de 2019, às 08h30, na sala 2930 da Faculdade de Odontologia da 32 

Universidade Federal de Minas Gerais, foi realizada a reunião ordinária da Câmara do Departamento de 33 

Odontologia Restauradora, sob a Presidência da Chefe do Departamento: Profa. Maria Elisa Souza e Silva 34 

e a Subchefe do Departamento: Profa. Ana Cecília Diniz Viana, tendo comparecido os demais membros: 35 

Representante dos Professores Titulares: Antônio Paulino Ribeiro Sobrinho. Representantes de todas 36 

as Classes de Professores do ODR, salvo a Classe de Professor Titular: Prof. Ricardo Reis Oliveira, Profa. 37 

Patrícia Valente Araújo, Profa. Ivana Márcia Alves Diniz, Profa. Maria Luiza de Morais Oliveira, Profa. 38 

Cláudia Lopes Brilhante Bhering, Prof. Alexandre Fortes Drummond, a representante dos Técnicos 39 

Administrativos em Educação, Helena Maria de Deus Castro. Não compareceram as representantes do 40 

Corpo Discente. ABERTURA DA SESSÃO: Verificada a existência efetiva de “quorum”, a Senhora 41 

Presidente declarou aberta a Sessão: A Presidente cumprimentou a todos e antes de iniciar os itens da pauta, 42 

solicitou o empenho dos presentes em evitar a dispersão de assuntos à vista da extensa pauta e da 43 

homenagem aos professores aposentados neste semestre, prevista para o final da reunião. Na sequência, 44 

passou aos INFORMES: 1. A Presidente cientificou o plenário da formalização do pedido de prorrogação 45 

de prazo para tratar de assuntos particulares enviado pela Profa. Mônica Yamauti, que solicitou prorrogação 46 

por mais 18 meses, ou seja, até julho de 2021. Entretanto, na reunião da Câmara, realizada em 22 de 47 

novembro passado, o plenário já havia deliberado contrariamente a qualquer prorrogação da licença, tendo 48 

em vista a necessidade de serviço e alocação de encargos já no primeiro semestre de 2020. Desta forma, a 49 

professora já foi comunicada da decisão. 2. Comunicada a realização na FAO, do Curso de Verão – Revisão 50 

Sistemática, coordenado pela Profa. Carolina de Castro Martins, no período de 10 a 15 de fevereiro de 2020. 51 

Para a realização do Curso foi solicitado ao ODR a utilização do espaço físico do Laboratório de 52 

Ortodontia. Após os devidos esclarecimentos sobre não haver possibilidade de dano aos equipamentos do 53 

laboratório, a solicitação foi aprovada. Em seguida, colocou em votação a PAUTA ÚNICA DA SESSÃO 54 

I: - Homologação do resultado da eleição para uma representação da classe de titular junto à Câmara 55 

do Departamento de Odontologia Restauradora ocorrida em 10 de dezembro de 2019, conforme 56 
Edital 24/2019 de 21 de novembro de 2019, da Diretoria da FAO/UFMG: A eleição transcorreu 57 
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regularmente, sem nenhum incidente. A Comissão Escrutinadora foi composta pelos Professores Ênio 58 

Lacerda Vilaça (Presidente), Cláudia Lopes Brilhante Bhering (Membro), Carolina Bosso André 59 

(Secretária) e Danilo Rocha Dias (suplente). Após a apuração, a comissão chegou ao seguinte Resultado: 60 

Colégio Eleitoral: 04(quatro). CHAPA ÚNICA: Profa. Cláudia Silami de Magalhães (Titular) e Prof. 61 

Antônio Paulino Ribeiro Sobrinho (Suplente): Votos válidos: 02 (dois), Votos Nulos 00 (zero), votos em 62 

branco: 00 (zero). À vista deste resultado, a Comissão Escrutinadora declarou eleita a chapa para 63 

representar a classe de titular, para um mandato de dois anos, junto à Câmara do Departamento de 64 

Odontologia Restauradora. SESSÃO II: PAUTA: ITEM I: Aprovação da ata da reunião ordinária da 65 

Câmara Departamental realizada em 22 de novembro de 2019. Após a incorporação de pequenas  alterações 66 

sugeridas pelo Prof. Herbert H. Sander e Ana Cecília Diniz Viana, a ata da sessão realizada em 22 de 67 

novembro de 2019, foi aprovada por unanimidade.  ITEM II- Homologação de atos aprovados “ad-68 

referendum” no período de 23 de novembro a 12 de dezembro de 2019. Colocados em votação pela 69 

Presidente da Câmara, todos os atos foram aprovados por unanimidade.  2.1Participação do Prof. Eduardo 70 

Lemos de Souza no evento Plenum Innovation Day, onde terá acesso à tecnologia inovadora no que se 71 

refere à impressão 3D e à criação de biomaterias 100% sintéticos. Dia 29/11/2019, em Jundiaí-SP; 2.2 72 

Autorização para a Profa. Rogéli Tibúrcio Ribeiro da Cunha Peixoto participar do evento Websimpósio 73 

Reabilitação Protética no SUS, ligado ao Projeto de Extensão Teleodontologia, estando ciente de que o 74 

mesmo tem carga horária nesta atividade, sem prejuízo de seus encargos didáticos. 2.3 Liberação do Prof. 75 

Luís Fernando Morgan S. Alves para ministrar curso em Congresso Internacional em São Paulo-SP no dia 76 

29/01/2020 e 01/02/2020. 2.4 Programação de férias exercício 2020 de interesse da Profa. Lia Silva de 77 

Castilho, 1ª Parcela 15 dias, a partir de 01/02/2020; 2ª Parcela 15 dias a partir de 15/07/2020; 3ª Parcela 15 78 

dias a partir de 01/12/2020. 2.5 Programação de férias, exercício 2020, de interesse do servidor Murilo de 79 

Miranda Queiroz, 1ª Parcela 15 dias a partir de 06/01/2020; 2º Parcela 15 dias a partir de 17/07/2020; 2.6 80 

Liberação de encargos didáticos do Prof. Marcus Vinícius L Ferreira para visita à fábrica de Plenum 81 

Bioengenharia em Jundiaí-SP no dia 29/11/2019, sem prejuízo de encargos didáticos; 2.7 Licença de 82 

Afastamento no País de interesse do Prof. Danilo Rocha Dias, no período de 06 a 10/12/2019, para 83 

atividades de pesquisa na UFG-Goiânia-GO; 2.8 Programação de férias, exercício 2020, de interesse do 84 

Prof. Guilherme Costa Carvalho Silva, 1ª parcela 15 dias a partir de 07/01/2020; 2ª Parcela 15 dias a partir 85 

de 06/02/2020; 3ª Parcela 15 dias a partir de 30/06/2020; 2.9 Solicitação de anuência do ODR para a 86 

participação do Prof. Rodrigo Hermont Cançado e Lincoln Dias Lanza na disciplina optativa Defeitos da 87 

Odontogênese, que será coordenada pela Profa. Célia Regina Moreira Lanza, do CPC. 2.10 Solicitação de 88 

aumento de profissionais voluntários (acima de 1/3) de interesse do Prof. Henrique Pretti para o Projeto de 89 

Extensão “NAN – Naso Alveolar Modelador”. 2.11 Participação da Profas. Ivana Márcia Alves Diniz, 90 

Carolina Bosso Andre e Thaís Yumi Umeda Suzuki no curso de verão sobre Revisão Sistemática, 91 

coordenado pela Profa. Carolina Martins, na FAO. O curso será realizado no período de 10 a 15/02/2020, 92 

sem prejuízo de encargos didáticos. 2.12 Participação do Prof. Rodrigo Albuquerque, como palestrante, no 93 

dia 1º de fevereiro de 2020, no Stand da 3M, durante o CIOSP, sem prejuízo de encargos didáticos. 2.13 94 

Licença de afastamento no país de interesse da Profa.  Carolina Bosso André no período de 30 a 95 

31/01/2020, para participar de Congresso Internacional de Odontologia de São Paulo. 2.14 Licença de 96 

afastamento no país de interesse da Profa. Carolina Bosso André para exercer atividades de co-orientação 97 

de Mestrado no período de 03 a 07/02/2020, na Faculdade de Odontologia de Piracicaba-SP. Licença de 98 

afastamento no país de interesse da Profa. Carolina Bosso André, no período de 06 a 10/01/2020, para 99 

exercer atividades de co-orientação de Mestrado na Faculdade de Odontologia de Piracicaba-UNICAMP. 100 

ITEM III: Discussão e deliberação sobre a destinação da vaga de expansão concedida ao ODR. A 101 

Presidente colocou em discussão o assunto, lembrando que as argumentações das áreas interessadas foram 102 

encaminhadas aos membros com antecedência para leitura prévia. Propôs ao plenário alguns critérios com 103 

vistas a otimizar a discussão do tema. O primeiro deles: Não apresentar como justificativas, perdas docentes 104 

passadas, pois para vagas de expansão espera-se propostas diferenciadas, focadas em melhoria dos 105 

indicadores de produção intelectual do Departamento nas áreas de ensino, pesquisa extensão. Outro critério: 106 

para as áreas já contempladas com vagas de reposição, a concessão da vaga de expansão não é prioridade 107 

neste momento e, por fim, a argumentação deve focar na melhoria da produção intelectual, especialmente 108 

pesquisa, publicações e possibilidade de credenciamento junto à Pós-Graduação. A proposta foi acolhida 109 

pelo plenário. Assim passou-se à exposição de cada área concorrente pelos seus respectivos 110 

coordenadores/representantes. A Profa. Lia Castilho iniciou sua exposição argumentando em favor da Área 111 

de Clínica Odontológica. O Prof. Alexandre Drummond expôs pelas Áreas de Materiais e Ortodontia. Na 112 

sequência, a Profa. Cláudia Brilhante apresentou sua argumentação pela Área de Prótese. A Profa. Patrícia 113 

Valente ao tomar a palavra representando a Área de Dentística, manifestou que após ouvir as 114 
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argumentações das demais áreas, se sentiria contemplada se a vaga em questão fosse dividida entre as áreas 115 

de Clínica Odontológica e Prótese. Esta mesma proposta também foi defendida pelo Prof. Allyson Nogueira 116 

presente na reunião como convidado. Após as considerações e argumentações apresentadas, a Presidente 117 

colocou em votação a proposta apresentada, que foi aprovada com sete votos favoráveis, um voto contra e 118 

uma abstenção.  Foi enfatizada pelo plenário, a cobrança de que o candidato aprovado deva atuar nas duas 119 

áreas apontadas, ou seja, Clínica Odontológica/Prótese, prioritariamente na área de Clínica, após o estágio 120 

probatório. Na sequência, também foi aprovada prova eliminatória para os editais de concursos das duas 121 

vagas a serem concursadas. Materiais/Dentística e Materiais/Prótese. ITEM IV: Deliberação final sobre os 122 

formatos dos editais dos concursos. Como conclusão das discussões o plenário deliberou pela prova escrita 123 

de caráter eliminatório, prova de títulos e apresentação de seminário. ITEM V: Deliberação final sobre 124 

arrazoado para alteração do regime de trabalho de uma das vagas para encaminhamento à Congregação e 125 

posteriormente à CPPD. Após análise e discussão do assunto o plenário da Câmara aprovou o 126 

encaminhamento do texto a seguir, à Congregação: “No último processo de atribuição” de vagas docentes 127 

referente ao segundo semestre de 2019, o Conselho de Ensino Pesquisa e Extensão, na reunião do dia 128 

14/11/2019, referendou a recomendação da CPPD para a concessão de quatro (4) vagas docentes em regime 129 

de Dedicação Exclusiva ao Departamento de Odontologia Restauradora. Os novos professores a ocupar 130 

essas vagas integrarão o ODR, maior departamento da FAO UFMG e responsável pela maior parte dos 131 

conteúdos que envolvem prática e atendimento clínico de pacientes. Conforme discutido pela Câmara 132 

Departamental, nas reuniões de 22 de novembro e de 12 de dezembro de 2019, consideramos que para a 133 

formação dos graduandos é também muito importante, a possibilidade de convivência com professores que, 134 

além do foco na produção de conhecimento científico com desenvolvimento de pesquisas e projetos de 135 

extensão, atuem também na prática clínica. A constante atuação como CD exige do profissional uma 136 

destreza manual mais refinada e permanente aperfeiçoamento técnico. A interação com este tipo de 137 

profissional oportuniza aos alunos experimentar o diálogo com docentes que sejam envolvidos com 138 

pesquisa, extensão e produção intelectual e administração universitária, mas que também estejam 139 

vinculadas ao mercado profissional, que percebam suas demandas e as transformem em propostas de 140 

estudos clínicos e desenvolvimento de protocolos mais adequados para a solução de questões clínicas. Além 141 

disso, foi ponderado, que a carreira nas instituições federais mudou e as perspectivas são diferentes. Desta 142 

forma, profissionais competentes e produtivos, vocacionados para a docência não a assumem porque têm 143 

necessidade do permanente refinamento técnico e de garantir um ganho mais adequado. Assim, muitas 144 

vezes profissionais brilhantes e de grande potencial para a docência e produção intelectual e não se 145 

apresentam como candidatos a vagas para vagas em Dedicação Exclusiva. As atribuições exigidas para um 146 

professor DE ou T-40, são as mesmas, conforme estabelece o Art. 8
o 

da Resolução Complementar 02/2014 147 

do Conselho Universitário da UFMG: “O docente em regime de Tempo Integral, com ou sem Dedicação 148 

Exclusiva (DE ou T-40), além de assumir encargos didáticos, conforme previsto no art.7
o
 desta Resolução, 149 

deverá exercer atividades de, pelo menos, 2 (dois) dos seguintes itens: I- administração acadêmica; II- 150 

orientação de alunos; III- pesquisa; IV- extensão; V- produção artística ou cultural.” De acordo com a 151 

nova Matriz de Regime de Trabalho do Quadro Docente proposta pela FO-UFMG (mínimo de 2/5 de 152 

professores em regime DE) e aprovada por unanimidade pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão para 153 

nossa Unidade, na Reunião Extraordinária de 17/03/2015, e o número de professores DE da FAO-UFMG e 154 

do ODR supera o mínimo estabelecido, assim como esta proporção no ODR. O Departamento de 155 

Odontologia Restauradora vem tentando alavancar suas atividades de pesquisa e  almeja que a oferta de 156 

suas novas vagas docentes  resulte em um processo bastante competitivo com expressivo número de 157 

candidatos, de forma a possibilitar uma boa seleção. E, por entender que é muito adequado e relevante que 158 

também tenhamos docentes que atuem no mercado de trabalho, nos diferentes cenários da prática 159 

odontológica, solicita que uma das quatro vagas que lhe foram concedidas seja revertida de DE para o 160 

regime de 40 horas. Essa nova experiência em oferecer vaga no regime de 40 horas, possibilitará ao ODR 161 

avaliar se esta dinâmica proposta amplia a possibilidade de captação de profissionais com maior 162 

consolidação e experiência clínica para o processo seletivo. Na expectativa de que nossa  exposição de 163 

motivos referende nosso pleito, solicitamos o apoio da Egrégia Congregação da Faculdade de Odontologia 164 

por meio de sua aprovação, para posterior encaminhamento às devidas intâncias. ITEM VI: Parecer sobre 165 

Projeto de Pesquisa: Prevalência e fatores de risco para a perda dentária relacionada a sobrecarga mecânica, 166 

de interesse do Prof. Danilo Rocha Dias (Relatora Profa. Lia Silva). Trata-se de desmembramento do 167 

projeto de pesquisa apresentado pelo docente, quando de sua nomeação. Após a exposição da relatora, o 168 

plenário manifestou-se, por unanimidade pela aprovação do projeto. ITEM VII: Parecer sobre o Prestação 169 

de Serviços de interesse do Prof. Marcos Daniel Septímio Lanza – Consultoria na área de Prótese Dentária 170 

(Relator Prof. José Augusto Cesar Discacciati). A proposta de Prestação de Serviço - Consultoria na Área 171 
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de Prótese Dentária, coordenada pelo Professor Marcos Daniel Septímio Lanza, do ODR, para o período de 172 

01/02/2020 a 01/02/2023, analisada pelo plenário foi aprovada por unanimidade. ITEM VIII: O parecer sobre a 173 

alteração dos pré-requisitos da Disciplina Dor Oro-Facial e Oclusão apresentada pelo seu coordenador, Prof. 174 

Marcus Vinícius Lucas Ferreira. (Relator: Prof. Herbert H. Sander). O parecer elaborado pelo relator e 175 

apresentado ao plenário foi favorável à alteração de pré-requisitos da disciplina Dor Oro-Facial e Oclusão, 176 

passando a constar as disciplinas Farmacologia Odontológica (FAR033) e Dentística II (ODR047) como 177 

seus pré-requisitos e, portanto, à possibilidade de que essa disciplina seja ofertada, a partir do próximo 178 

semestre letivo, a alunos que estejam regularmente matriculados a partir do 7º. período do curso de 179 

Graduação da Faculdade de Odontologia da UFMG. O pedido foi aprovado por unanimidade e será 180 

encaminhado ao Colegiado de Graduação. ITEM IX: Outros assuntos: 9.1 Parecer elaborado pela Profa. 181 

Patrícia Valente sobre o Plano de Trabalho e o Projeto de Pesquisa da recém indicada Profa. Lívia Fávora 182 

Zeola para ocupar uma vaga docente na área de Dentística. O Projeto de Pesquisa intitulado 183 

“Hipersensibilidade dentinária: prevalência, protocolos de tratamento e qualidade das publicações. Uma 184 

avaliação laboratorial e revisões sistemáticas da literatura”, bem como o plano de trabalho foram aprovados 185 

por unanimidade. 9.2 Parecer da Profa. Lia Silva Castilho sobre a proposta de Projeto de Extensão a ser 186 

coordenado pelo Professor Rodrigo Hermont Cançado intitulado “Atendimento Ortodôntico a Pacientes 187 

com Defeitos da Odontogênese”. O parecer favorável foi aprovado por unanimidade, desde que retirada da 188 

expressão SUS dependente do seu escopo. A proposta será devolvida ao professor interessado para os 189 

acertos apontados pela relatora. 9.3 Parecer elaborado pelo Prof. Alexandre Fortes Drumond sobre o Projeto 190 

de Pesquisa intitulado “Coordenação do Cuidado na Prática Docente Assistencial em Odontologia: do 191 

acolhimento à alta” de interesse da Profa. Patrícia Valente Araújo. O parecer favorável ao desenvolvimento 192 

do projeto foi aprovado por unanimidade. 9.4 Lista de Material da Ortodontia: Foi aprovada a inclusão de 193 

mais alguns itens na lista de material da Disciplina Atenção Integral à Criança-I, oferecida aos alunos do 5º 194 

período. 9.5 Lista de Material da Disciplina Fundamentos de Odontologia Restauradora. Aprovada a 195 

alteração da lista de materiais desta disciplina para os alunos do 3º período. 9.6 Taxas Fundep/Ortodontia: A 196 

Presidente informou ao plenário sobre o não recebimento dos recursos oriundos dos projetos extensão da 197 

área de Ortodontia, a partir da data em que este setor foi incorporado ao ODR. A FUNDEP não vinha 198 

procedendo aos repasses, como devido, com grande prejuizo para o ODR, o que foi detectado pela chefia e 199 

já está em fase de correção. 9.7 A proposta de compra de borracha para proteção dos equipamentos do 200 

Laboratório de Ortodontia: devido ao grande número de alunos da turma de Materiais Dentários I e II as 201 

turmas foram divididas entre os laboratórios Multidisciplinar e o de Ortodontia. Com o objetivo de 202 

resguardar as instalações do Laboratório de Ortodontia para a realização das aulas práticas de Materiais I e 203 

II, foi proposta e aprovada a compra de placas de borracha que cobrirão as bancadas durante as aulas. 9.8 A 204 

Diretoria da Faculdade solicitou apoio financeiro do ODR para instalação de uma porta nas dependências do 205 

Laboratório 3104 (Multidisciplinar). Para tanto foi enviado o orçamento com o valor da mão de obra no 206 

total de R$ 1.200,00 (hum mil e duzentos reais). A Câmara manifestou-se favorável desde que não precise 207 

alocar recursos deste valor para apoiar a implementação do serviço de RX digital nas clínicas. 9.9 Demanda 208 

de Aporte Financeiro: A Profa. Ana Cecília Diniz Viana, coordenadora do Projeto de digitalização de 209 

radiografias explicitou que a instalação das torres de revelação nos espaços entre as clínicas precisaria de 210 

aporte financeiro para sua efetivação. Informou que a Radiologia já estava arcando com um volume 211 

expressivo de custos. Perguntou se a Câmara poderia autorizar que algum montante fosse assumido pelo 212 

ODR, caso necessário. A Câmara concordou com o aporte de até R$ 2.000,00 (dois mil reais). Neste caso, 213 

não assumiria os custos da instalação da porta para acesso ao Laboratório de apoio da sala 3403, solicitado 214 

pelo Diretor da FAO. 9.10 Solicitação do Prof. Alexandre Fortes Drummond de autorização da Câmara para 215 

ministrar aulas no Curso de Especialização em Ortodontia e Ortopedia Facial da Associação Brasileira de 216 

Odontologia/ABO-MG por 08 horas mensais. O professor afirmou em seu pedido, que esta atividade não 217 

comprometerá suas atividades curriculares na FAO/UFMG e que não receberá qualquer valor para fazer esta 218 

atividade. A Câmara aprovou a solicitação. 9.11. A chefe do Departamento informou à Câmara 219 

Departamental que os docentes Warley Luciano, Ivana Márcia, Carolina Nemésio e Cláudia Brilhante 220 

estavam prestes a completar os 30 meses de exercício na UFMG em fevereiro e que seria necessário o aval 221 

do órgão para a indicação ad referendum das quatro comissões a atuarem nos respectivos processos. As 222 

comissões serão formadas dentro da dinâmica já em vigor no Departamento, ou seja, procurando indicar os 223 

docentes em sistema de rodízio, desde que preencham os requisitos previstos na norma. Os docentes 224 

externos serão indicados tendo em vista o perfil e disponibilidade. Na próxima reunião, as composições 225 

serão apresentadas para referendo da Câmara. 9.12 Aprovação da Síntese de Atividades dos anos 2018 e 226 

2019 dos Professores Isabella Faria da Cunha Peixoto, Luis Fernando Morgan dos Santos Alves e Thaís 227 

Yumi Umeda Suziki para fins de avaliação final do estágio probatório. 9.13Aprovação do Projeto de 228 
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Monitoria de Graduação: O plenário aprovou a proposta do projeto de  Monitoria de Graduação biênio 229 

2020-2021, cuja formatação final será elaborada pelo Prof Walison Arthuso de Vasconcellos e Maria Elisa 230 

Sousa e Silva. Após esta aprovação o projeto será encaminhado à Congregação da FO e posteriormente à 231 

Pró-Reitoria de Graduação.  9.14 Homenagem aos Professores aposentados no 2º semestre de 2019, Prof. 232 

João Maurício Lima de Figueiredo Mota e Vera Lúcia Silva Resende. A Profa. Maria Elisa convidou para 233 

adentrar à sala, os Professores João Maurício e Vera Resende, bem como o Diretor Prof. Herique Pretti, a 234 

Vice-diretora, Profa. Rogéli Tibúrcio e a Profa. Elen Marise, convidados. Em seguida, falou ao plenário que 235 

este momento já é tradicionalmente reservado na última reunião de Câmara Departamental de cada 236 

semestre, para celebrar oficialmente a conclusão do ciclo de vida profissional de docentes do Departamento, 237 

quando de sua aposentadoria. Ela agradeceu a cada um deles pela dedicação e compromisso com o 238 

Departamento, como também com a Faculdade de Odontologia e UFMG. Especialmente falou à Professora 239 

Vera, sua colega de graduação, comadre, amiga, confidente, orientadora, co-autora, irmã do coração e 240 

parceira na vida, sobre sua emoção ao se despedir de sua companhia nas atividades didáticas, rotina que se 241 

repetiu por 40 anos. Frisou que embora sua convivência vá se manter, posto que são muito próximas, a 242 

saudade vai bater forte em cada aula. Desejou-lhe muitas alegrias e felicidade plena. A cada dos professores 243 

foi entregue um diploma com os seguintes dizeres: Professor (a) ________, ao celebrarmos os __ anos de 244 

sua dedicação e competência atuando no Departamento de Odontologia Restauradora da Faculdade de 245 

Odontologia, queremos expressar nossa gratidão e reconhecimento pelo seu trabalho. Esteja certa que sua 246 

contribuição para o crescimento do nosso departamento jamais será esquecida. De vez em quando, volte 247 

para rever seus colegas e sinta sempre a sensação de estar em casa. Muito obrigada! Belo Horizonte, 12 de 248 

dezembro de 2019. Maria Elisa de Souza e Silva Chefia do Departamento de Odontologia Restauradora. 249 

Após a leitura dos dizeres do diploma a Presidente da Câmara passou a palavra a cada um deles, que 250 

agradeceram pela convivência e aprendizado, como também manifestaram sua gratidão à Instituição. Na 251 

sequência foi franqueada a palavra aos membros da Câmara. O Prof. Allyson Nogueira, presente como 252 

convidado, agradeceu ao Prof. João Maurício que o levou para a docência. A Profa. Lia Silva, emocionada, 253 

agradeceu à Profa. Vera todo o apoio, amizade e aprendizado durante o início da sua carreira, como também 254 

ao longo da sua trajetória no ODR.  Manifestou seu pesar pela perda da convivência com os colegas desejou 255 

felicidades a eles.  A Profa. Ana Cecília manifestou seus agradecimentos e ressaltou que foi aluna dos dois 256 

professores. A Vice-Diretora, Rogéli Tibúrcio Ribeiro Peixoto também manifestou sua gratidão aos 257 

homenageados. Terminadas as manifestações, a Profa. Maria Elisa convidou a todos para fechar a 258 

celebração com um lanche servido no local. Não havendo mais nenhum assunto a tratar e sem nenhuma 259 

manifestação por parte dos presentes, a Senhora Presidente declarou encerrada a Sessão, da qual eu, Helena 260 

Maria de Deus Castro, lavrei a presente Ata que vai assinada por mim e pela Senhora Presidente. A 261 

assinatura dos demais membros presentes a esta Sessão encontram-se na lista de presença desta reunião. 262 

Belo Horizonte, 12 de dezembro de 2019.                                                                                                      263 

                                                                                                       264 


